

## Según Casen

# Magallanes es la región con menor pobreza por ingresos del país

La Región de Magallanes y de la Antártica Chilena volvió a situarse entre los territorios con mejores indicadores sociales del país, luego de que este jueves la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, diera a conocer los resultados de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional 2024, medición que incorporó una nueva metodología tras las recomendaciones de la Comisión Asesora para la Medición de la Pobreza convocada en 2023.

De acuerdo con los datos oficiales, Magallanes registra una tasa de pobreza por ingresos de 9,9%, cifra que no solo es significativamente inferior al promedio nacional de 17,3%, sino que además la posiciona como la región con menor nivel de pobreza del país, junto a la Región Metropolitana y Aysén. En el otro extremo aparecen ocho regiones con tasas de pobreza por ingreso más alta que el promedio nacional: Arica y Parinacota (21,4%), Tarapacá (20,8%), Coquimbo (20,7%), Maule (24,3%), Ñuble (23,9%), Biobío (19,3%), La Araucanía (28,6%) y Los Ríos (22,3%).

A nivel país, la nueva metodología fija la pobreza por ingresos en 17,3% para 2024, lo que representa una disminución de 3,2 puntos porcentuales respecto de 2022, cuando se habría situado en 20,5%. En el caso de

la pobreza extrema, la medición la ubica en 6,9%, confirmando también una trayectoria descendente si se observa su evolución desde 2017.

Entre los principales cambios metodológicos de esta versión de la encuesta destaca la eliminación del alquiler imputado en el cálculo de los ingresos, la aplicación de líneas diferenciadas de pobreza para hogares arrendatarios y no arrendatarios, y la incorporación de una canasta básica de alimentos saludable, con una reducción del 50% de productos ultraprocesados. Asimismo, se utilizó como base la IX Encuesta de Presupuestos Familiares 2021-2022.

En el análisis regional, mientras ocho regiones del país presentan tasas de pobreza superiores al promedio nacional -con La Araucanía alcanzando un 28,6%- Magallanes se mantiene en el grupo de regiones con mejores indicadores, evidenciando una brecha significativa respecto de los territorios más rezagados.

En cuanto a la pobreza extrema, Magallanes también se encuentra entre las regiones con diferencias estadísticamente significativas por debajo del promedio nacional, reforzando el diagnóstico de un mejor desempeño relativo en materia social.